

La Cátedra

UMSA
la mejor

Periódico institucional de la Universidad Mayor de San Andrés
Estrategias Comunicacionales
La Paz - Bolivia, 11 de noviembre de 2019 - Año 2 - N° 18
Distribución gratuita - circulación nacional

Estudiantil

Bautizo para estudiantes nuevos de Ciencias de la educación



Como parte de las tradiciones universitarias, estudiantes de primer año de la carrera de Ciencias de la Educación fueron "bautizados", como una forma de darles la bienvenida a esta Unidad Académica y generar sentimientos de pertenencia con

nuestra Casa de Estudios Superiores. Esta actividad se organiza anualmente por alumnos de segundo año, quienes son responsables de planificar las diferentes pruebas por las que deben atravesar los nuevos universitarios.

En esta oportunidad, se realizó un recorrido desde el Monoblock Central hasta predios de la zona San Pedro, donde les vendaron los ojos para recorrer un circuito que incluía aserrín, fruta en mal estado, vísceras de pescado y el beso a una cabeza de cerdo.

ESTRATEGIAS COMUNICACIONALES

La Cátedra UMSA

Av. Villazón # 1995, Monoblock Central
PB - telf.: 2445413 - www.umsa.bo
lacatedraumsa@gmail.com

89

Años de
Autonomía
Universitaria

Rector

Dr. Waldo Albarracín Sánchez

Vicerrector

Dr. Alberto Quevedo Iriarte

Secretario General

Ing. Alberto Arce Tejada

Estrategias Comunicacionales

Lic. Luis Sempértegui Miranda

Edición

Lic. Luis Sempértegui Miranda
Lic. Francisco Jemio Pizarroso
Lic. Stephany Estrada Bermúdez

Corrección

Olga Cárdenas Sossa
Tania Mamani Flores
Samanta Velasco Chalco

Elaboración UMSAGrama

Olga Cárdenas Sossa

Diseño

Sergio Marín Mogro

Apoyo Logístico

Guido Velasco Cáseres



Actividad estudiantil

Trabajo Social descubre aptitudes artísticas en su noche de talentos

Participaron estudiantes con presentaciones de canto, baile, declamación y otras expresiones artísticas

Celebrando el aniversario de la carrera de Trabajo Social, estudiantes de esta Unidad Académica; bajo la coordinación de la Sociedad Científica organizaron la noche de talentos, con el objetivo de generar espacios de esparcimiento para la comunidad estudiantil.

Esta actividad permitió mostrar el talento de los alumnos, quienes participaron con núme-

ros de danza, canto, declamación y otras expresiones artísticas.

La mayoría de las presentaciones abordaron temáticas sociales como la violencia de género, fue el caso de la poesía presentada por la Univ. Noemí Ávalos que reflejaba las señales de la violencia que culminaban en la muerte de la mujer.

Los estudiantes manifestaron que este tipo de actividades permiten

conocer a compañeros de otros cursos y niveles, generando así espacios de confraternización para consolidar a la comunidad estudiantil de Trabajo Social.

La Presidenta de la Sociedad Científica, Silvina Humerez, manifestó que asumieron esta iniciativa debido a que la Carrera cuenta con mucho talento y esto permite ampliar el relacionamiento estudiantil.



9. Uso de la "c"

Escribir Bien

Consejos de Tania

-ancia, -ancio, -encia
(estancia, rancio, agencia)
Excepto ansia y Hortensia

-cer
(crecer, nacer)
Excepto ser, toser y coser

← Las palabras que terminan en

C

→ Los verbos que acaban en

-ción, derivadas de vocablos terminados en -to, -tor o -dor
(bendito-bendición, compositor-composición, distribuidor-distribución)

-ción
(decir, predecir)
Excepto asir

-cimiento
(nacimiento, agradecimiento)

-ducir
(traducir, introducir)

Elaborado por Vivian Tania Mancera Flores

Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación

Estudiantes realizaron el Tercer Congreso de Historia en la UMSA

Expertos nacionales e internacionales presentaron sus ponencias



El pasado 7 y 8 de octubre de la presente gestión, el Centro de Estudiantes de la carrera de Historia realizó el III Congreso Interdisciplinario de Historia, para dar continuidad al encuentro y diálogo académico estudiantil que inició el año 2014 con el primer congreso de esta área.

Durante el encuentro académico se desarrollaron 5 mesas de exposi-

ción: mundo prehispánico, conquista y colonia, independencia y república, siglo XX y tendencias historiográficas. Además de conferencias magistrales disertadas por expertos en el área.

El evento fue totalmente gratuito a fin de incentivar la participación de diferentes estudiantes de la UMSA y promover el conocimiento de la historia.

En ese sentido, llegaron expertos de Panamá, Colombia, Perú, Chile y Argentina para compartir sus conocimientos con los participantes y generar reflexiones críticas de las situaciones históricas.

Bajo el lema "Quien no conoce su pasado,

no comprende su presente y difícilmente podrá proyectar su futuro. Ahí radica la importancia de la Historia", el comité organizador llevó adelante dos jornadas de intercambio de conocimiento.

Cabe recordar que el I

Congreso de Historia se realizó el año 2014, el II Congreso la gestión 2016 en homenaje a los 50 años de esa académica, ambas actividades desarrolladas por el Centro de Estudiantes de dicha Carrera.



"Es un momento importante de encuentro entre estudiantes, docentes e investigadores nacionales e internacionales, a fin de abordar diferentes temas que son importantes para la historia de Bolivia y el mundo".

Dra. Esther Aillón
Directora carrera de Historia



"El congreso está dividido en cinco áreas temáticas, y la característica especial de esta versión es que los ponentes podían sugerir otros temas relacionados con el área para nutrir el conocimiento de los estudiantes".

Univ. René Quisbert
Ejecutivo Centro de Estudiantes

Sorteo UMSAgrama

Debido a la actual coyuntura que vive el país, suspendemos el sorteo del UMSAgrama N° 15 hasta nuestra próxima edición.

Actividad lúdica

Alumnos de Veterinaria y Zootécnia realizaron el “Animal Costume”

Universitarios personificaron a diferentes especies animales



Celebrando el aniversario de la Facultad de Agronomía, estudiantes del Programa de Veterinaria y Zootécnia participaron del festival “Animal Costume”, que consistía en disfrazarse de animales, caracterizarlos y presentarlos ante la comunidad estudiantil.

La participación se realizó de manera individual, sin embargo, un paralelo conformó un equipo para representar a un dragón que era manejado por varios estudiantes que se llevó los aplausos de los asistentes a esta actividad

extracurricular.

Otro paralelo se sumó a esta actividad con disfraces que representaban a los animales de la Chiquitanía, como la paraba barba azul, el jaguar y una variedad de insectos y mariposas propias de la región, “son especies que se encuentran en reservas naturales, son afectadas por el incendio y nuestra idea es concientizar para que se eviten los chequeos y se conserve la biodiversidad tan rica de nuestro país”, informó la Univ. Alejandra Rosales, estudiante de cuarto semestre.

También los estudiantes se caracterizaron como otros animales

en peligro de extinción, animales salvajes, de granja y domesticados, “escogí disfrazarme de pavo real, ya que esta especie está en peligro de extinción por el valor y comercialización de sus plumas. Este tipo de actividades nos permiten tomar conciencia sobre la importancia de la Carrera y el cuidado de todos los animales sin excepción”, sostuvo la Univ. Marcela Mendez.

Los universitarios dieron rienda suelta a su creatividad para elaborar sus disfraces y así ganar el aplauso y la aprobación del jurado calificador compuesto por docentes y representantes del Centro de Estudiantes.

Alumnos de cuarto semestre optaron por personificar a distintos tipos de mariposas, que también son afectadas por el cambio climático y los desastres propiciados por la mano del hombre, “con este tipo de actividades queremos decirles a las personas que se deben evitar las quemas que conducen a incendios de magnitud que destruyen todo a su paso, en especial a los animales e insectos que son los más indefensos”, complementó la Univ. María Barreira.

Al final de la jornada, fueron elegidos ganadores los estudiantes que diseñaron un dragón y una vaca que representaba a estudiantes de último semestre del Programa de Medicina Veterinaria y Zootécnia.

